

Bücher- und Zeitschriftenschau

Die Krankheiten und Schädlinge der Gemüse-, pflanzen, der Althenfrüchte und wichtigsten Agrarproduktions. Von Prof. Dr. A. Ludwig und Dr. Martin Schmidt (Hauptstelle für Pflanzenschutz in Bremen). Mit 96 Abbildungen und 45 Tabellen auf 156 Seiten. Teut. Gartenbauverlag Trommsdorff & Sohn, Frankfurt (Oder). Preis 4,50 RM.

Eigentlich bilden schon die Namen der beiden wohlbekannten Verfasser für diese wertvolle Neuerscheinung, aber trotzdem ist man überrascht, einen so leich reichen Erfahrungsschatz vorzufinden. Die jahrelange Zielbewusste Forschungsarbeit des Wissensschaffters führt den Leser ebenso wie die enge, leuchtendbringende Verbindung mit der Praxis. Sehr richtig bezeichnet er die Fortpflanzung des gefundene, wertvollen Pflanzestoffs und die Zurückführung der nicht erwünschten fremden und unerwünschten Teile als A und O der praktischen Pflanzenschutz. Um diese wölflich ausführen zu können, bedarf es einer inneren Revolutionierung jedes einzelnen; denn mit der tiefen Wille zu einer zahlenmäßig starken Rindengeneration kann Deutschland vor dem Aussterben retten. Und diese Revolutionierung ist die Aufgabe der rossenpolitischen Erziehung, die das vorliegende Buch in klaren Umrissen aufzeigt.

Dies Buch behandelt eben umfassend ein außerordentlich wichtiges Gebiet des Gartenbaus. Es findet nicht nur die logenartigen wissenschaftlichen Krankheiten und Schädlinge darin enthalten, sondern die nichtparasitären Krankheitserscheinungen sind ebenso eingehend berücksichtigt wie die pilzpathologischen Krankheiten und die zahlreichen, s. T. kaum bekannten tierischen Schädlinge. Eine außerordentlich wertvolle Bereicherung stellt das einzige

Bildmaterial dar. Etwa 90 Krankheiten bzw. Schädlinge sind mehrfarbig so naturgetreu dargestellt, daß ein Erkennen und Beurteilen leicht fällt.

Rassenpolitische Erziehung. Von Dr. Walter Groß. Verlag Junfer & Dürrnhaar, Berlin. Preis 1—4 Stück RM 0,45, 10—89 Stück RM 0,40, 40—99 Stück RM 0,35, 100 und mehr Stück RM 0,30 je Stück.

Ausgehend von den völkervernichtenden Faktoren, der rein zahlenmäßigen Abnahme eines Volkes, der Verschlechterung des Erbverbes innerhalb desfeldern und der Nachzwerbung und ihren Folgen auf den Bestand der Nation unterstreicht der Verfasser die unabdingbare Normenvielfalt der rassenpolitischen Erziehung des ganzen deutschen Volkes. Sehr richtig bezeichnet er die Fortpflanzung des gefundenen, wertvollen Pflanzestoffs und die Zurückführung der nicht erwünschten fremden und unerwünschten Teile als A und O der praktischen Pflanzenschutz. Um diese wölflich ausführen zu können, bedarf es einer inneren Revolutionierung jedes einzelnen; denn mit der tiefen Wille zu einer zahlenmäßig starken Rindengeneration kann Deutschland vor dem Aussterben retten. Und diese Revolutionierung ist die Aufgabe der rossenpolitischen Erziehung, die das vorliegende Buch in klaren Umrissen aufzeigt.

Der „Blumen- und Pflanzenbau“, vereinigt mit „Die Gartenwelt“. Nr. 23. Verlag Paul Parey,

Berlin SW. 11. Bezug durch die Post oder den „Gartenbau“ seinen Aufenthalt in Hamburg einschließen kann.

Die Erziehung der Erzeugung. Sofern bildet die Grundlage einer gerechten Preisbildung. Einen längeren Beitrag zu diesem zur neuzeitigen Baumanaliter wird kurz beschrieben und abgebildet, ebenso ein neuer Rehbarrier, ein gefährlicher Schädling der Blumengewächshäuser wird eingehend behandelt. Viele sonstige Artikel bringen Hinweise auf Neuerungen des Pflanzmarktes, auf neuere Forschungsergebnisse, wissenschaftliche Wissenschaft, auf Nachvorgänge und auf einige Rechtszustände im Gartenbau. Das sehr reichhaltige Heft sei besonderer Beachtung empfohlen.

Personliche Mitteilungen

Am Sonntag, dem 20. Monat (Mai) verließ plötzlich und unerwartet unter Verlust seines Gartendirektors am Botanischen Garten in Berlin-Dahlem bestellte, wurde in den Ruhestand versetzt; sein Posten ist inzwischen nicht wieder besetzt worden. Dafür ist die Leitung des Botanischen Gartens derart aufgestellt worden, daß für die Freiland- und für die Glasfutterluren je ein Gartendirektor bestellt wurde. Für die Freilandfutterluren wurde Herr Gartendirektor C. K. Jelito bestimmt, während die Gewächshausfutterluren jetzt der bisherige Gartendirektor am Botanischen Garten in Höttingen, Herr G. Simon, betreut, der sein Amt am 1. 6. 1935 angereten hat.

Gartendirektor Vorwerk, der den Posten des Gartendirektors am Botanischen Garten in Berlin-Dahlem bestellte, wurde in den Ruhestand versetzt; sein Posten ist inzwischen nicht wieder besetzt worden. Dafür ist die Leitung des Botanischen Gartens derart aufgestellt worden, daß für die Freiland- und für die Glasfutterluren je ein Gartendirektor bestellt wurde. Für die Freilandfutterluren wurde Herr Gartendirektor C. K. Jelito bestimmt, während die Gewächshausfutterluren jetzt der bisherige Gartendirektor am Botanischen Garten in Höttingen, Herr G. Simon, betreut, der sein Amt am 1. 6. 1935 angereten hat.

Herr Kreisbauernschafft Meilen,

Gartendirektor Curt Drewitz.

Gartendirektor Philipp Siebmacher ist am 6. 5.

Gartendirektor Philipp Siebmacher ist am 6. 5.